



An den Grossen Rat

14.5336.02

ED/P145336

Basel, 20. August 2014

Regierungsratsbeschluss vom 19. August 2014

## **Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend Kompetenzen und Standards im Basler Politikunterricht**

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

„Man hat eine gute politische Urteilsfähigkeit, wenn man politische Ereignisse, Probleme und Kontroversen sowie Fragen der wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Entwicklung unter Sachaspekten und Wertaspekten analysieren und reflektiert beurteilen kann.

Man hat eine gute politische Handlungsfähigkeit, wenn man Meinungen, Überzeugungen und Interessen formulieren kann, vor anderen angemessen vertreten, Aushandlungsprozesse führen und Kompromisse schliessen kann.

Methodische Fähigkeiten sind, sich selbstständig zur aktuellen Politik sowie zu wirtschaftlichen, rechtlichen und gesellschaftlichen Fragen orientieren, fachliche Themen mit unterschiedlichen Methoden bearbeiten und das eigene politische Weiterlernen organisieren.

1. Was unternimmt der Regierungsrat, dass man junge Menschen besser an die Politik heran führt?
2. Über den Grossen Rat gibt es eine gute Info-Broschüre. Könnte man bitte auch eine solche Info-Broschüre über den Regierungsrat auflegen?

Eric Weber“

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

### **1. Beantwortung der Fragen**

1. *Was unternimmt der Regierungsrat, dass man junge Menschen besser an die Politik heran führt?*

Im Lehrplan 21, der ab 2015/16 in Kraft tritt, wird die politische Bildung in einem umfassenden Sinn verankert sein. Sie wird während der gesamten obligatorischen Schulzeit sowohl theoretisch als auch praktisch gelehrt und ist als überfachliches Thema «Politik, Demokratie und Menschenrechte» in die verschiedenen Fachbereiche eingebettet. Weitere Ausführungen zur künftigen Ausgestaltung des Staatskundeunterrichts finden sich in der Antwort auf die Interpellation Nr. 52 von Mark Eichner betreffend «Verankerung des Staatskundeunterrichts im Lehrplan 21».

2. *Über den Grossen Rat gibt es eine gute Info-Broschüre. Könnte man bitte auch eine solche Info-Broschüre über den Regierungsrat auflegen?*

Die Organisation und Funktion der staatlichen Organe inklusive des Regierungsrates ist in verschiedenen Publikationen und auf der Website des Regierungsrates dargestellt. Eine spezifische Nachfrage nach einer Broschüre über den Regierungsrat ist von Seiten der Schulen nicht erkennbar.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin  
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin